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no estaba sola en la consulta, estaba también con una enfer-
mera . Y, por otro lado, a la paciente inmediatamente se le 
tramitó una nueva cita en el mismo centro. No significa que 
ésta sea la solución, pero se le tramitó en aquel momento .

El día 23 de octubre el servicio de recursos humanos del 
departamento solicitó la apertura de un expediente informa-
tivo con el objeto de esclarecer las posibles responsabilida-
des derivadas de la actuación de la doctora en el ejercicio de 
sus funciones . Según nos informa el jefe de servicio de recur-
sos humanos, en estos momentos ya han prestado declara-
ción ambas profesionales y se espera informe definitivo en 
los próximos días .

Por otra parte, el departamento ha implementado un proto-
colo de actuación en los centros de especialidades para 
garantizar la asistencia en valenciano a aquellas personas 
que lo reclamen y estén siendo atendidas en ese momento 
por un profesional no valenciano-parlante, como era el caso, 
porque era una doctora que procede de otro país . Este proto-
colo entró en funcionamiento el pasado 22 de octubre . 
Comprenderá, señora Álvaro, que sea prudente a la hora de 
emitir un juicio de valor sobre el caso concreto y sobre las 
responsabilidades que se pudieran derivar, porque hay un 
expediente en marcha, aclararemos lo sucedido y evidente-
mente vamos a tomar las medidas oportunas .

Pero sí que me gustaría hacer una reflexión en voz alta, 
porque en esta comunidad todas las personas que se diri-
gen a una administración pública, incluidos los establecimi-
entos sanitarios, tienen derecho a expresarse y a hablar en 
la lengua que prefieran, el valenciano o el castellano. Y no 
porque lo diga esta consellera, sino porque es un derecho 
que recoge nuestro Estatuto de autonomía . Y además 
somos la administración la que tenemos la obligación de 
poner los medios para que sean atendidas en la lengua que 
corresponda .

En el ámbito sanitario existe un gran consenso sobre la cues-
tión lingüística, y yo quiero poner en valor ese consenso .

Durante muchos años, el Partido Popular ha utilizado la 
lengua para enfrentarnos, para sacar en rédito electoral y 
para embarrar el debate político, pero la sociedad valenciana 
es mucho más madura de lo que demuestran los que azuzan 
el avispero del conflicto lingüístico. 

No contribuyamos al conflicto, no puede discriminarse a 
nadie, absolutamente a nadie, por hablar valenciano . Y, por 
suerte, son casos puntuales que tenemos que investigar, que 
tenemos que adoptar medidas y que tenemos que establecer 
protocolos para que no vuelva a ocurrir .

En esta comunitat –yo creo que coincidirá conmigo, usted 
me ha hablado en valenciano, yo le he respondido en caste-
llano–, sabemos convivir, sabemos respetarnos y ambas 
tenemos un derecho protegido por el Estatut de autonomía . 
(Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, consellera .

Anem a passar a la pregunta número 1 .627, del señor 
Francisco García, també a la consellera de Sanitat Universal i 
Salut Pública .

Senyor García, quan vullga .

El senyor García Latorre:

Gràcies, senyora presidenta .

Senyora consellera, l’Hospital de Llíria és una infraestructura 
que naix d’una reivindicació històrica dels veïns del Camp 
de Túria, que és on està ubicada, però també dels veïns de la 
Serrania i del Racó d’Ademús .

És un hospital que tot i no ser un hospital general, que és el 
que haguérem volgut des d’un principi, i com es va reivindicar 
des d’un principi també, està aconseguint incorporar aquells 
serveis i dotacions que a poc a poc el van convertint en un 
punt de referència, en este cas, a nivell sanitari .

Més d’una dècada va costar que la seua posada en funci-
onament fóra una realitat, una dècada, des del 2003, que 
es va fer el primer anunci aleshores pel conseller Serafín 
Castellano, que era conseller de sanitat . Imagine’s si ha 
plogut des d’aleshores . Des d’aleshores, eixa vella reivindi-
cació venia fent-se ja des dels anys noranta . O siga, que ja 
venien treballant el tema que n’hi haguera un hospital a la 
comarca .

La seua obertura al públic es va materialitzar al 2015 . Si en 
el 2003 varen fer l’anunci, clar, venien eleccions en el 2003, 
però era un anunci. Però després el ficaren en marxa també 
en el 2015. Quan? Quan venien eleccions. I ho ficaren d’una 
manera precipitada i sense les dotacions que corresponien .

Pel mig tot un rosari de promeses, perquè, imagine’s, deu o 
dotze anys prometent-mos, prometent-mos i no arribava 
mai eixe hospital . A banda de paralitzacions d’obres . Fins i 
tot arribaren a tapiar-lo perquè no pegaven . I, sobretot, al 
final, bé, com en totes les obres que mos tenen acostumats, 
en sobrecostos. De 25 milions, al final costà vora 30 milions 
d’euros .

Però quasi vint anys després de les primeres reivindicaci-
ons, l’hospital va ser acabat i inaugurat i, mire per on, sense 
comptar amb algunes de les dotacions que inicialment es 
varen prometre, com ara eren les urgències pediàtriques o la 
maternitat .

Respecte de les urgències pediàtriques, l’actual govern, el del 
botànic, amb la consellera Carmen Montón, es va incorpo-
rar este servei a la cartera assistencial de l’Hospital de Llíria . I 
des de fa quasi un any, els veïns i les veïnes d’aquestes comar-
ques poden rebre l’assistència hospitalària d’urgències pedi-
àtriques a l’Hospital de Llíria, sense tindre d’anar a la nova 
Fe, amb el que suposava de desplaçar-se en molts casos més 
d’una hora de trajecte en cotxe .

Però encara tenim pendent la possibilitat que les dones del 
Camp de Túria, dels Serrans i també del Racó d’Ademús puguen 
parir més prop de casa en este centre hospitalari, ja que totes 
elles actualment es tenen de desplaçar a la nova Fe per a poder 
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donar a llum. Un fet que provoca desplaçaments, com he dit 
abans, de més d’una hora si es tracta de persones que viuen en 
la Serrania o si viuen en el Racó d’Ademús molt més . 

Si tenim en compte que les estadístiques a esta zona d’in-
fluència de l’Hospital de Llíria, a l’any naixen més de 1.500 
xiquets i xiquetes, una xifra que bé aconsella la possibilitat de 
dotar d’una zona de maternitat a este hospital . Més encara 
quan sabem que hi han espais que amb una xicoteta inversió 
i adaptació serien idonis per a poder albergar els paritoris i 
sales d’estada de les dones parteres i dels seus familiars .

És per això que, des de Compromís, li preguntem: quines acci-
ons està fent o va a fer la conselleria de sanitat per a incorpo-
rar la maternitat en la cartera de l’Hospital de Llíria?

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyor García .

Consellera . (Veus) Ja està .

La senyora consellera de Sanitat Universal i Salut Pública:

Muchísimas gracias .

Decirle que en la actualidad no se prevé la implantación del 
servicio de maternidad en el Hospital de Llíria a corto plazo . 
Y le voy a dar un poco las razones, los motivos por los cuales 
no va a ser corto plazo .

Para incluir en la cartera de servicios un servicio como el de 
maternidad, que es por el que usted pregunta, se deben tener 
en consideración distintos aspectos, factores poblaciones, 
asistenciales y de dispersión geográfica en el departamento, 
como usted mismo ha relatado .

En concreto, en el departamento Arnau-Llíria, el número de 
partos en las zonas más dispersas geográficamente son muy 
bajos y la edad de la población es muy alta, y se trataría de un 
servicio cuya implantación sería muy compleja .

Actualmente, los ciudadanos de los hospitales del departa-
mento son atendidos por el servicio de maternidad del hospi-
tal La Fe de Valencia, que además da cobertura a las necesi-
dades de la población con una extensa cartera de servicios 
referente en toda la Comunitat Valenciana .

Quiero destacar que esta conselleria está comprometida con 
las zonas rurales, las zonas de interior y las que se ven afec-
tadas por fenómenos como despoblación, en el caso además 
que usted ha concretado, como el Rincón de Ademuz .

Cuando hablamos de igualdad de oportunidades e igual-
dad de derechos, o también cuando hablamos d vertebrar 
la comunitat, nos estamos refiriendo a esto precisamente, 
a garantizar que los ciudadanos y ciudadanas que viven en 
ciertos lugares, con un menor densidad poblacional, tengan 
exactamente los mismos derechos .

Pero por esa razón misma, en el departamento de Arnau-
Llíria hemos realizado inversiones acuciantes para mejorar la 
atención en todos esos municipios que conforman el depar-
tamento . Hemos adecuado y puesto en marcha las urgencias 
pediátricas del Hospital de Llíria . 

Hemos llevado a cabo la reforma integral de la unidad de 
cuidados intensivos del Hospital Arnau de Vilanova, y en la 
quinta planta, que todavía mantenía las instalaciones de hace 
cincuenta años –no veintiocho, como en el caso de Vinaroz, 
en el caso del Arnau, cincuenta años–, por un importe de 
700 .000 euros . 

Hemos llevado a cabo la renovación integral del mobilia-
rio de las habitaciones y la reforma integral de laboratorios 
también, que están ocupando la séptima planta, para alber-
gar el nuevo equipamiento tecnológico de última generación, 
con una inversión de 1,4 millones de euros .

Además, hemos ampliado el centro de salud de la Pobla 
de Vallbona, con nuevas consultas, nueve consultas más, 
perdón, nueve, y hemos dotado de un nuevo punto de aten-
ción integral en la planta baja del Hospital de Llíria .

Señorías, seguimos avanzando, con cabeza y con corazón, en 
las mejoras de nuestras infraestructuras hospitalarias, pero, 
evidentemente, el nuevo servicio que usted plantea tendrá 
que esperar algo más, porque era urgente y acuciante, antes 
de acometer esa ampliación de esa cartera de servicios, 
poder acometer estas inversiones que le he contado, que le 
he explicado en el Hospital de Llíria y que, como le he dicho, 
algunas eran en mobiliario de hace cincuenta años .

Tenemos, por tanto, en cuenta la reivindicación que usted ha 
planteado y su grupo del servicio de maternidad y todas las 
reivindicaciones que desde el departamento se nos puedan 
trasladar. Y, desde luego, tenemos la, en fin, la convicción de 
que tenemos que seguir ampliando cartera de servicios . Y 
esperemos y vamos a trabajar para avanzar que Llíria, más 
pronto que tarde, pueda tener también la maternidad dentro 
del servicio hospitalario . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gracias, consellera .

Pregunta número 1 .522, que formula la diputada Llum 
Quiñonero, del Grup Parlamentari Podemos-Podem, també a 
la consellera de sanitat .

(Veus) Un segundo, un segundo que le pongo enseguida… 
Pulse, por favor, señora Quiñonero .

Cuando quiera .

La senyora Quiñonero Hernández:

Buenas tardes, consellera .

Bueno, no solamente estamos aquí para señalar los múltiples 
avances de la conselleria, que son bastantes y que celebramos, 


